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音量大时间长，广场舞让不少附近居民心烦，市民建言：

成成立立志志愿愿协协会会自自我我规规范范广广场场舞舞
近日，家住张店齐林小区的市民张先生向本报反映，植物园南门跳广场舞的音响声

音太大，影响其休息，时间长了出现失眠。本报《市长，我想对你说》栏目开设以来，也接
到了不少市民反映广场舞的问题，也有不少市民对规范广场舞提出了建议。

本报记者 唐菁

张店齐林小区市民张先生
向记者介绍了因广场舞失眠的
经历。“我今年 7 0多岁了，冬天
本来就睡得早，晚上8点半左右
就上床睡觉了。结果和小区相
隔仅一条马路的植物园广场上
广场舞还没跳完，一曲接着一
曲，一个多小时才停下来，受到
噪音刺激失眠了，到凌晨三四
点钟才睡着。”张先生说，晚上
没睡好，本来想第二天上午多
睡会，结果早上 7点多，广场舞
音乐又响起来了，一直到上午
11点左右才停下。“头晚没休息
好，第二天一天都心烦意乱，头
疼得厉害，血压也很高，长期这
样下去，对身体肯定不好。”

“跳广场舞可以锻炼身体，
这是值得提倡的，但是不能影
响到其他市民的休息，只要把
音量调小一些，把音乐控制在
跳舞的人能听到的范围内就行
了，音乐开的太大，实在没必
要。”张先生说。他认为，在同一
个广场跳舞的团体，尽量分散
开来，这样音乐声音既不会那
么大，也不会很嘈杂。

其他一些市民也有过和张
先生同样的遭遇，他们都被广
场舞干扰，影响他们休息。“很
烦人，去和他们说，人家不听，
我们真是拿他们没办法，孩子
在家写作业都受影响。”张店一
市民告诉记者。

针对张先生反映的情况，
20日9时左右，记者来到淄博
市植物园，此时南门广场正有
一支50人左右的交谊舞团体
在跳舞。该舞团负责人南女士
告诉记者，该舞团固定每天上
午8：30至11：00在此活动，夏天
的时候会在晚上跳，他们在此
跳舞已经近2年了。

“夏天的时候，有附近居
民跟我们反映过声音太大，影
响了他们的休息。后来我们就
尽量控制在晚上9点前跳完，
也把音乐声音调小了，不让音

响朝向居民区。”南女士说，广
场舞是否真的扰民，市民很多
时候只是一种感受，有时是凭
心情说事，也没有具体的评判
标准，所以他们尽量降低声
音。“作为一种爱好，我们跳广
场舞不能停，我们也在力所能
及的范围内，尽量减少对居民
的影响。”

记者调查发现，现在广场
舞越来越流行，在中心城区的
一些广场或者空地上，有很多
跳广场舞的，他们将音响音量
调得很高，有的在几百米外仍

能听见声音。跳舞的人多是年
龄较大的女性市民。已经跳了
三年广场舞的市民张大妈介
绍，跳广场舞不仅可以锻炼身
体，而且还能结交朋友，让生
活变得充实。

对于广场舞扰民的情况，
跳广场舞的人也有不同的看
法。“我们在跳舞的时候都很
注意，一般都是把音量调小，
跳舞的时间上也会有所控制，
不会影响到多数人的生活，可
能会影响到个别作息时间不
一样的市民。张大妈说。

“目前淄博市还没有相
关的政策规定如何处理广
场舞扰民，一般情况下，我
们接到群众举报后，都会和
这些广场舞团体进行沟通
劝导，联系这些团体活动的
公园管理处或是小区物业，
让他们加强协商和监督。”市
城市管理与执法局工作人员
黄先生说。

而近日，《广州市公园条
例(草案二次审议稿)》中做出
了对在公园内违反规定的音
量限值跳广场舞等，由公安机

关给予警告，可以处二百元以
上一千元以下罚款的规定。
同时规定，每日1 3时至1 5时
和22时至次日8时，禁止在公
园开展使用乐器、音响器材
的活动和歌唱等产生较大音
量的活动。

人民公园管理处监察大
队工作人员表示，在实际治
理公园广场舞等活动团体的
过程中，因为没有相关广场
舞扰民的政策规定，只能对
这些团体进行引导和劝解。

“目前在人民公园的活动的

团体，在管理处备份的只有
两个，其他的都是群众自发
组织的，也许在这活动一段
时间后就走了，情况我们很
难掌握，管理起来有一定难
度。”该工作人员说。

记者从市体育局获悉，淄
博市目前还没有一个权威的
广场舞协会，来统一管理，这
些广场舞团体多是群众自发
组织的，团体数量、人数都没
有具体统计，但是近年来，跳
广场舞的人越来越多是无可
争议的事实。

“退休后没什么事做，每天去广
场跳跳舞，还能认识很多朋友，每天
都很充实、很开心。”跳广场舞近3年
的张店区市民罗女士说出了很多广
场舞爱好者的心声。

“老年人开心快乐就好，但前提
是，不要把开心快乐建立在别人的
痛苦之上，只有解决好广场舞的噪
音扰民问题，广场舞才能更好普及
和发展。”市民李先生说。

“广场舞除了噪音扰民之外，还
存在场地不足的问题，很多市民在
街头巷尾，公园绿化地带等地方跳，
不仅阻碍交通，也影响了环境绿
化。”李先生建议，政府部门应盘活
手头的空闲场馆、场地，尤其是一些
公共健身的体育场馆和学校体育场
馆，以及比赛过后的大型赛事场馆，
让这些平时大部分时间闲置的资源
充分利用，让广场舞能够在一个有
序的集中场地，这样才能真正让“广
场舞”不再成为“扰民舞”。

调查：音量大时间长，百米外仍能听见声音

现状：是否扰民难认定，同时缺少处罚依据

李志：

规范时间和场地
供跳舞者使用

经历：

头晚半夜还在跳
一早音乐又响起

市民在植物园南门广场跳
舞。 本报实习生 李洋 摄

张店植物园南门附近几乎每天都有人在跳广场舞。 本报实习生 李洋 摄

临近期末，沂源县三岔中心
学校申良虎副校长，代表学校对
全体教师强调了五个方面的安全
问题：一是课堂安全、体罚与变相
体罚学生、乱收费三条高压线不
能碰；二是发现隐患，及时上报处
理；三是校值日、班主任值日、教
师值日、夜间值班老师、保卫科人
员的值日无缝隙坚守岗位；四是
立足于防食物中毒、运动损伤、交
通安全、校车安全、防火防溺防盗
等方面的安全教育时时提醒，处
处教育；五是重申教师自身的用
电安全、人际交往安全等，尤其突
出了交通安全。确保老师们工作
顺利，家庭幸福。

(李静)

三岔中心学校：

强调五方面安全

确保期末安全
近日，沂源县南麻街道中心园开展了

“我的小手真能干——— 叠衣服、扣纽扣”为主
题的比赛活动。老师通过生动形象的儿歌如

“小门关一关，左手抱一抱，右手抱一抱，点
点头，弯弯腰，衣服叠好了”等使孩子们掌握
叠衣服、扣纽扣技巧。活动使孩子们的自理
能力逐步提高,增强了独立意识。 (亓永玲)

近日，南麻中心园开展了《欢乐冬季》创意
墙设计活动。老师与孩子一起设计、制作班级
主题墙，尝试运用了多种色彩、多种风格，力求
新颖别致。像以“我的小手套、圣诞树、雪娃娃”
等冬季物品为主题的创意设计，有剪纸风格的

“彩色雪花”创意设计，另外巧用蛋糕盘、毛线等
废旧物品加以装饰。活动美化了幼儿园环境，
也让孩子们在冬天里快乐成长。（亓永玲）

南麻街道中心园：

我的小手真能干

南麻中心园：

开展创意设计活动

王汉泽：

成立志愿组织管理

淄博市植物园绿色志愿者协会
会长王汉泽介绍，为规范在园区内
活动的广场舞团体，植物园绿色志
愿者协会将这些广场舞团体成员全
部纳入志愿者协会会员，定时召开
志愿者会议，将这些团体负责人召
集起来，协商各个团体在植物园内
的活动区域和时间，以免出现纷争，
并及时将市民的意见和建议反馈给
这些团体，督促他们及时整改和调
整，避免扰民现象。

他说，目前淄博还没有广场舞
协会，可以成立专门的广场舞协
会，把广场舞队伍纳入到协会中
来，由协会对广场舞进行统一管理
和规范。
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